



FMI alerta a México sobre un mayor costo de las pensiones

Monitor Fiscal. Calcula que los requerimientos para jubilados aumenten hasta 45% para 2050, lo que contrasta con las erogaciones en salud, que únicamente subirán 28%

KAREN GUZMÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó a México sobre el peligro que representa para el país el incremento acelerado en el costo de las pensiones y la presión que ejercerá sobre las finanzas públicas.

En el reporte "Monitor Fiscal", presentado por Vitor Gaspar, director del Departamento de Asuntos Fiscales del organismo, calculó que los compromisos por el pago de esta prestación crecerán más rápido de lo destinado a salud.

Solo como ejemplo, entre 2022 y 2050 el FMI prevé que los requerimientos para jubilados aumenten 44.7 por ciento, lo cual contrastará con las erogaciones en sanidad y cuidado a la salud,

que subirán 28.1 por ciento.

Para 2023, la Secretaría de Hacienda contempla en el Presupuesto de Egresos de la Federación un gasto por un billón 333 mil millones de pesos en el programa de pensiones y jubilaciones que paga el Estado, 13.7 por ciento mayor que el año pasado.

El pago de pensiones a cargo del gobierno federal representa 19.6 por ciento del presupuesto aprobado para 2023; si se contemplan también las Pensiones del Bienestar, la cifra es casi 24 por ciento del total del gasto.

Moisés Pérez Peñaloza, director de retiro y bienestar financiero en Aon para Latinoamérica, aseguró que cada vez es más preocupante porque el costo de

las pensiones se hace más amplio sobre las finanzas públicas.

"Estamos entrando en la parte compleja de la situación porque el nivel de envejecimiento de la población se está incrementando y además siempre es una carga el tema de las pensiones sobre las finanzas públicas, de ahí el cambio de ley que viene desde 1997; ya se veía lo complicado que podía ser", explicó.

El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados aseguró que entre 2018 y 2023 el presupuesto asignado al concepto de pensiones creció en 4.7 por ciento; por esta situación que hizo hincapié en la necesidad imperante de una forma alternativa de financiarlas. ■



Vitor Gaspar, director de Asuntos Fiscales del FMI. REUTERS